



YCBS-Aktivitäten am Wasser

Für Einsteiger/innen - Freiheit am Meer in lustiger Gemeinschaft bei aktiver Teilnahme an Gestaltung und Durchführung. Vorkenntnisse sind nicht Bedingung - nur Interesse und Begeisterung am Mitmachen, Badespaß in traumhaften Buchten, erlebnisreiche Besuche in zauberhaften Küstenorten. Das richtige Angebot für Newcomer/innen in der wärmeren Jahreszeit, z. B. unser FUN-Törn im Sommer.

Für Wiederholungstäter/innen und schon infizierte Segler/innen - Leben am Schiff mit Wind, Wellen und Meer. Erfahrungsaufbau am Steuer, beim Navigieren und Trimmen. Erlangen der Seemeilennachweise und Anforderungen für einen eigenen Sportbootführerschein, Reviererkundung. Hier steht eine breite Palette von Möglichkeiten offen YCBS-Cup, ausgedehnte Streckenfahrten im Herbst, spannenden Adria-Regatten, Sonderprojekte wie Langfahrten, Yachtüberstellungen bis hin zur Atlantiküberquerung.

Für besonders sportlich ambitionierte Segler/innen - Regattateilnahmen unter YCBS-Flagge bei bekannten Veranstaltungen wie Österreichische Hochsee-Staatsmeisterschaft, Adriaregatten wie Round Palagruža Cannonball, Offshore Challenge, Austria-/Kornati-/ÖSYC-/CSI-Cup, Sailingweek oder beim Klassiker der Langfahrt-Matches, dem Ecker 1000 Meilen Race. Im Binnenbereich Teilnahmen an Klassenregatten, Austragungen der ASKÖ-Bezirksmeisterschaften oder bei der dezemberfrostigen Eisarsch-Opti-Regatta am Attersee.

Binnensegeln - Neben unserer Hauptausrichtung „Segeln am Meer“ ist der YCBS auch im Binnenbereich anzutreffen. Unser Hausrevier ist der Mattsee. Die dortigen Zugvögel vom Bootsverleih Steiner erlauben ein spannendes Ansegeln im Frühjahr, lehrreiche Club-Segeltrainings, spannende Regatten und clubfinanzierte individuelle Freizeit-Bootsfahrten, sowie zum Saisonausklang ein Absegeln im Herbst.

YCBS-Aktivitäten am Trockenen

Monatliche Clubabende - In lockerer, ungezwungener, geselliger Atmosphäre ermöglichen diese regen Erfahrungsaustausch und Kontaktaufnahmen, bieten aufschlussreiche Vorträge, Reviervorstellungen, Törnberichte, Diashow's, technische Erläuterungen, Regatten-Erkenntnisse von Clubmitgliedern oder namhaften externen Experten der Seglerszene bzw. welterfahrenen Abenteurern.

Jährliche Fixpunkte - Die Generalversammlung, ein Sommernachtsfest und eine Weihnachtsfeier runden das Trockenprogramm vor allem auch in geselliger Hinsicht ab.

Laufende Informationen - Zudem informieren wir unsere Mitglieder laufend über das Programm und über aktuelle Ereignisse mittels Emails und Aussendungen, fallweise durch Presseberichte und immer zugänglich über unsere Homepage (www.ycbs.at).

Schulbank in Theorie und Praxis - Der Yachtclub Braunau-Simbach hält in bedarfsorientierten Abständen diverse Kurse in Zusammenarbeit mit der Segelschule Steiner in Mattsee oder anderen Stellen und Einrichtungen ab. Das Angebot umfasst eine Basisschulung (A-Schein für Binnenreviere), Ausbildung für Küsten- und Hochseesportbootführerscheine für die Fahrtbereiche 2 (küstennah) bis 4 (weltweit), Seefunk- und Radar-Betriebszeugnisse, wobei auch die entsprechenden Prüfungen in Theorie und Praxis organisiert werden, Erwerb von Sicherheitszertifikaten oder Erste-Hilfe-Bestätigungen. Zudem werden weiterführende Skipper- und Regattatrainings etc. immer wieder angeboten und zusammen mit ausgezeichneten Trainern abgehalten.

Unsere jährlichen Spezial-Projekte:

YCBS-Cup - Der meist in der Karwoche abgehaltene Club-Wochentörn für frei gestalteten Segelspaß im Teil 1 und der spannenden Zweitagesregatta zur Kürung des YCBS-Hochseemeisters im sportlicheren Teil 2. Garniert wird dieser beliebte Törn nach gemeinsamer Anreise vom Besuch herrlicher Reviere, von zahlreichen Treffs einzelner Crews, von einem Molenfest mit Seefrau-/Seemannstaufe und einer maritim-kulinarischen Abschlussfeier mit würdiger Siegerehrung. Yachten in 2-stelliger und Teilnehmer in 3-stelliger Zahl sind dabei nicht unüblich und beweisen die große Anziehungskraft dieser seit 1994 jährlich fixen Großveranstaltung. Die YCBS-Organisation bemüht sich sehr um zugkräftige Reviere und Ausgangorte - von Spanien bis zur Türkei können wir schon beeindruckende Erinnerungen vorweisen. Noch immer gibt es ausreichend weiße Flecken auf den Seekarten und du bist herzlich eingeladen, diese teilnehmend für dich bunt zu färben.

FUN-Törn - Im Gegensatz zum mehr sportlich ausgerichteten, manchmal auch windreicheren und kühleren YCBS-Cup-Termin im Frühjahr ist der FUN-Törn im Hochsommer ein echter Relax- und Badeurlaub mit herrlich warmem Wasser, gemütlichen Tagesetappen und romantischen Buchtenabenden. Ab und zu zeigt in der heißen Jahreszeit der Wind der Hitze aber auch seine Zähne, dann bauschen sich die Segel und die Post geht ab. Der FUN-Törn ist in seiner Art für Einsteiger und Sonnenhungrige jeden Alters einfach ideal. Wenn sich dann die Teilnehmer am Ende des Törns fürs nächste Jahr schon wieder verabreden, dann haben Küstenorte, Wind, Wellen und Meer das gehalten, was der YCBS versprochen hat.

ASKÖ-Bezirksmeisterschaft - Im Frühjahr veranstalten wir für begeisterte Binnensegler die verbandsoffene Kielzugvogel-Klassenregatta am Mattsee. Bei der abschließenden Siegerehrung lassen wir den Bezirksmeister hochleben.

Besondere Club-Aktivitäten und Teilnahme an Privattörns

Mehrwöchige Langstreckentörns - Zu runden Anlässen oder passenden Gelegenheiten werden Mehrwochentörns über größere Strecken veranstaltet. Mehrere Skipper übernehmen je einen Teil der vorgeplanten Gesamtroute. Als Beispiele dürfen wir hier auf eine 8-wöchige Fahrt „Von Split bis zu den Kapverden“ (für diese „Atlantikfahrt“ hat der YCBS den MIRAMAR PREIS des Österreichischen Segelverbandes erhalten), auf eine 12-wöchige Route „Ein Sommer in Dalmatien“ oder auf den Doppelherbst „YCBS-Odyssee - auf den Spuren des antiken Seehelden Odysseus kreuz und quer durch Mittelmeer“ verweisen. Unvergessliche Erlebnisse und bleibende Kameradschaften sind diesen Sonderprojekten, Thementörns, Yachtüberstellungen zu eigen. Sehr gut sind diese Angebote auch geeignet, um die nötigen Praxisnachweise an Seemeilen, Nacht- und Überfahrten für diverse Segelscheine zu erhalten.

Teilnahmen an Privattörns von Clubmitgliedern - Aus eigener Unternehmungslust oder angeregt durch div. Vereinsaktivitäten organisieren eine beachtliche Anzahl von Clubskippern laufend private Törns, Regattateilnahmen, Überstellungen bis hin zu Atlantiküberquerungen mit Charter- und eigenen Schiffen. Oft ergibt sich über Clubkontakte hier die Möglichkeit einer Teilnahme als Crewmitglied oder fallweise auch als Zweit- bzw. Ersatz-Schiffsführer. Neue Erfahrungen, frische Bekanntschaften, bleibende Freundschaften und unerwartete Reviere tun sich hier vor allem für schnell Entschlossene auf. Der Club ist also auch ein Zugangs-Trittbrett für den umfangreichen einzeln organisierten Törnereich.